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錢昆歐遊打油詩
福森拾趣

悠悠白雲飄空中，
綠色原野更蔥蘢。
鄉下牧場綠如茵，
一群乳牛樂草叢。

中國國足，終於贏了！ 
1比3不敵澳大利亞男足後，國足來不及

想太多，包機火速回國備戰與印尼男足的比

賽。

10月15日，在青島主場，面對歸化球員

眾多的印尼男足，國足2比1擊敗對手，終於

迎來久違的勝利。

18強賽期間，國足主帥伊萬科維奇曾數

次表示，國足18強賽的目標是爭取第四名。

本場比賽勝利後，國足依然保留著理論上晉

級的機會。

曾在賽前放出豪言要衝擊世界盃的印尼

足協主席托希爾，怎麼也想不明白，自己歸

化了幾乎一支首發陣容的印尼男足，球員們

國歌都學會唱了，怎麼就輸給中國男足了？

一人身價等於國足全隊？
在與國足比賽前，印尼男足在18強賽

中展現了不錯的競技狀態，三戰皆平保持不

敗，上一場面對巴林的比賽，差一點就取得

勝利，無奈補時被對手絕平。

賽前國足主帥伊萬科維奇表示，要不惜

一切代價竭盡全力贏下本場比賽。李源一、

蔣聖龍均表示目標就是取得勝利積3分。而印

尼男足的韓國籍主帥申台龍則直言，目前印

尼男足與中國男足水平是五五開，都有在比

賽中獲得勝利的機會。

從比賽中來看，雖然頭號球星武磊因傷

未能首發出戰，國足主帥伊萬科維奇還是選

擇了相對激進的菱形442進攻陣型，開場後國

足踢得並不保守，高位逼搶頻頻起到效果。

反觀印尼男足，雖然後場採用了大量歸

化球員，但中前場缺乏可靠的進攻組織者和

終結者，使得印尼男足面對國足的防守缺乏

有效的進攻手段。

上半場第21分鐘和第44分鐘，國足兩

名首發前鋒拜合拉木和張玉寧兩度洞穿印尼

男足的大門，以兩球領先的優勢進入中場休

息。

相比起上半場比賽，印尼男足在下半

場比賽中進攻更主動了一些，但是受制於身

體和個人能力等多方面因素，並未在運動戰

中給國足門前製造出太多險情。雖然終場前

印尼男足利用界外球機會，打入一球，但最

終國足還是在主場2比1擊敗了對手，帶走勝

利。

雖然本場國足取得了難得的勝利，但進

球功臣張玉寧累計黃牌停賽，將無緣下場比

賽，這會為伊萬科維奇在攻擊線上的排兵佈

陣再次製造難題。

瞭解到，在本期18強賽大名單中，印尼

男足有13名歸化球員。而在本場比賽前的最

新消息，身價400萬歐元的荷蘭後衛迪克斯也

已經完成入籍，成為印尼男足大名單中第14

名歸化球員。

據知名足球平台，德國《轉會市場》網

站顯示，效力於荷甲特溫特俱樂部的印尼歸

化球員希爾格斯身價高達1000萬歐元，接近

中國男足全隊身價，而中國男足身價最高的

球員武磊，身價為120萬歐元。

公開資料顯示，上一次國足在國際A級

賽事中不敵印尼男足，還要追溯到1957年世

界盃預選賽中。當時，國足在客場0比2不敵

印尼男足。本場比賽前，國足和印尼男足在

國際A級賽事中共交手13次，國足取得了9勝3

平1負的戰績。

本場比賽後，印尼男足想要再次試圖擊

敗國足，只能等到明年6月了。

如何做到歸化半支隊？
雖然印尼男足未能取勝國足，但印尼男

足大量歸化印尼裔荷蘭籍球員，仍然引發了

球迷的討論。

瞭解到，印尼男足大規模歸化球員計劃

最大的推動者便是印尼足協主席，同時也是

國際奧委會委員的托希爾。

在印尼國內，托希爾是一位馳騁於政

商兩界的大亨。公開信息顯示，1993年托希

爾在印尼創立了馬哈卡集團。隨著集團不斷

壯大，托希爾的業務從傳媒、廣告開始向娛

樂、體育領域延伸。2013年，托希爾曾斥2.5 

億歐元巨資收購意大利豪門俱樂部國際米蘭 

70% 股份，成為國際米蘭主席，後於2016年

和2019年先後將自己手中的股份轉讓給蘇寧

集團和萊恩資本。

2023年，托希爾當選為印尼足協主席，

並開始利用自己在歐洲足球的人脈和經驗，

大刀闊斧地引進歸化球員。

托希爾曾表示，集結更多海外擁有印尼

血統的優秀球員來加強國家隊實力，完全合

規合理。不到一年的時間中，他「改造」後

的印尼隊，就完成了大換血。

針對印尼足協大量歸化球員的做法，曾

參與過國足球員歸化工作的專家唐家洛（化

名）對表示，托希爾之所以可以歸化大量印

尼血統的荷蘭籍球員，其核心還是歷史因

素。

歷史上，印尼曾為荷蘭殖民地。在被殖

民時期，宗主國和殖民地產生了頻繁的人員

流動。當前，荷蘭國內已有170萬印尼僑民，

以及相當規模數量的印尼後裔。

事實上，歷屆荷蘭國家隊，也曾有不少

印尼裔球員，而在荷蘭低級別足球聯賽中，

活躍著數量眾多的印尼裔球員。這為托希爾

的歸化工作提供了巨大的便利。

雖然在今年4月，印尼一位高級內閣部長

曾公開表示，印尼政府計劃向居住在海外的

高水平人才提供雙國籍，該法案時至今日並

未正式生效。但托希爾還是利用自己政商兩

界的影響力，使得這份還沒有生效的法案提

前為部分群體開放，這也是大批具備首發水

平的荷蘭球員最終能加入印尼男足的原因。

與之相應的是，大量球員入籍印尼的流

程被簡化，很多球員甚至不用回到印尼完成

宣誓，便可以完成入籍手續。

唐家洛對表示，綜合印尼媒體和足球業

內的信息顯示，印尼男足大批量進行歸化運

作仍然主打「感情牌」和「血緣牌」，並沒

有針對誰開出豐厚的合同和簽字費，但有理

由相信，在取得好成績後印尼足協會對歸化

球員有相應的獎勵措施。

與國足此前的歸化球員不同，印尼男足

歸化的球員中的很大一部分，年齡均在23歲

以下，仍處於職業生涯的上升期。未來很長

一段時間，印尼男足或許都是亞洲範圍內的

勁旅。

國足未來能歸化誰？
上屆世預賽中，國足擁有阿蘭、洛國

富、艾克森、費南多、蔣光太等5名歸化球

員，但並沒有為國足帶來質變和成績上的進

步。

而到本屆世預賽，洛國富和艾克森已經

遠離了國足名單，蔣光太、費南多、阿蘭也

肉眼可見地過了巔峰期。

不僅如此，在上一批歸化球員中，部分

球員的表現未達預期，甚至都沒能入選當年

的國足大名單，其中就包括2019年完成入籍

的挪威球員侯永永。

瞭解到，北京國安俱樂部曾對侯永永寄

予厚望，其健康時確實踢出過出色的表現，

但隨著膝蓋髕骨連續出現問題，被運動醫學

人士認為其無法堅持高強度訓練，最終不得

已回到挪威聯賽效力，無緣為國足出戰。

但本賽季至今，侯永永已在挪甲聯賽取

得了14粒進球和7個助攻，狀態大幅回暖。對

此，有中超球隊人士表示，侯永永一直還有

意願為國效力，在傷病取得良好恢復的前提

下，「以後能踢出來對各方都是好事。」

除侯永永外，中超球隊滄州雄獅前主教

練（現任總經理兼技術總監）肇俊哲曾公開

呼籲歸化效力中國俱樂部滿5年的剛果前鋒奧

斯卡。但此前，奧斯卡因與滄州雄獅俱樂部

產生薪金糾紛，已經自行離開球隊，未來能

否「破鏡重圓」撲朔迷離。

唐家洛向透露，目前有關部門仍有工作

組和中間人在與海外血緣球員進行接洽，但

具體到個例，哪位球員能最後加入國足效力

很難說。

「一方面有很多現實的制度因素制約，

另外球員實力方面需要持續觀察。」 唐家洛

說。

除侯永永、奧斯卡外，球迷呼聲最高的

是本賽季已經在荷甲阿賈克斯俱樂部一線隊

出場的21歲華裔球員菲慈佔·天樂。菲慈佔·天

樂，母親祖籍廣東，父親雖然來自蘇裡南，

但也有1/4的華裔血統。

省部級高官投案後，前下屬亦主動投案 
青海省委常委、政法委書記楊發森主動

投案。

10月14日，中央紀委國家監委網站發佈

消息，青海省委常委、政法委書記楊發森涉

嫌嚴重違紀違法，主動投案，目前正接受中

央紀委國家監委紀律審查和監察調查。

楊發森今年53歲，早年在軍隊服役，轉

業後長期在新疆任職，先後在阿克蘇地區、

和田地區工作，擔任過和田地委副書記、政

法委書記，和田地委書記等職。

2021年3月，楊發森任新疆維吾爾自治區

政府副主席，同年10月任新疆維吾爾自治區

黨委常委、烏魯木齊市委書記，去年5月跨省

任青海省委常委、政法委書記，直至如今落

馬。

值得一提的是，今年7月下旬，海南省委

原書記羅保銘主動投案。楊發森是繼羅保銘

之後，又一位主動投案的省部級高官。

三個月前出席公開活動
7月份，楊發森曾出席公開活動。據《青

海日報》報道，7月12日，中國共產黨青海

省第十四屆委員會第六次全體會議在西寧召

開。楊發森出席會議。

再之前，7月11日，以「開放合作·綠色

發展」為主題的第25屆中國·青海綠色發展投

資貿易洽談會在西寧開幕，楊發森出席。7

月之後，互聯網上鮮有關於楊發森的公開報

道。

楊發森生於1971年，甘肅古浪（武威

市下轄縣）人，19歲參軍服役，三年多後到

新疆維吾爾自治區阿克蘇地委黨校軍轉班學

習。學習9個月後，任阿克蘇市庫木巴什鄉黨

委秘書。

2016年12月，楊發森轉戰和田地區，之

後歷任和田地委副書記、政法委書記，和田

地委書記等職；2021年3月跨入省部級幹部行

列，任新疆維吾爾自治區政府副主席。

2021年10月，楊發森進入新疆維吾爾自

治區黨委常委班子，任新疆維吾爾自治區黨

委常委、烏魯木齊市委書記，去年5月跨省任

青海省委常委、政法委書記，直至如今任上

主動投案。

會議指出，中央紀委國家監委對楊發

森涉嫌嚴重違紀違法進行紀律審查和監察調

查，充分表明了以習近平同志為核心的黨中

央將全面從嚴治黨進行到底的堅定決心，充

分彰顯了反腐敗無禁區、全覆蓋、零容忍的

鮮明態度，充分釋放了反腐敗絕對不能回

頭、不能鬆懈、不能慈悲的強烈信號，充分

體現了黨中央對青海政治生態和幹部隊伍的

關心愛護。

前下屬亦主動投案
楊發森主動投案第二天，10月15日，新

疆維吾爾自治區紀委監委官網發佈消息，自

治區黨委副秘書長，自治區機關事務管理局

黨組書記、局長馬伊磊涉嫌嚴重違紀違法，

主動投案。

馬伊磊生於1966年，長期在新疆烏魯木

齊市工作，擔任過烏魯木齊市建設委員會主

任，烏魯木齊市政協副主席，烏魯木齊市政

府副市長，新疆機場（集團）總經理、董事

長等職。

此前媒體提到，2023年11月，新疆維吾

爾自治區機關事務管理局官網「領導班子」

欄目更新顯示，馬伊磊任新疆維吾爾自治區

黨委副秘書長，自治區機關事務管理局黨組

書記、局長。

履歷顯示，楊發森任新疆維吾爾自治區

黨委常委、烏魯木齊市委書記時，馬伊磊曾

任烏魯木齊市副市長，烏魯木齊機場建設指

揮部指揮長，新疆機場集團黨委書記、董事

長。烏魯木齊市政府官網此前顯示，馬伊磊

任烏魯木齊市副市長、新疆機場集團總經理

時，負責城市建設（人防）工作，負責國際

機場改擴建、臨空經濟示範區建設。


